

PREGÓN
SEMANA SANTA
GUADALCANAL
AÑO 2008

SALVADOR ISERN ANGLADA

### PREGÓN DE LA SEMANA SANTA DE GUADALCANAL AÑO 2008

## LEIDO POR SALVADOR ISERN ANGLADA EN HOMENAJE A Dn. JOAQUIN ISERN FABRA AUTOR DEL LIBRO:

"JESUCRISTO SU PROCESO ANTE EL SANEDRIN JUDIO Y ELTRIBUNAL ROMANO"

Guadalcanal, fiesta de Santo Tomás de Aquino. IV Centenario de San Ignacio, año de MCMLVI.

# Pronunciado el día 9 de marzo en el cine Emperador de Guadalcanal PRESENTACION DEL PREGONERO DE LA SEMANA SANTA DE GUADALCANAL 2008 POR JOAQUIN MARIA ISERN ANGLADA

vdo. Padre Gabriel, párroco de Guadalcanal Excmo. Sr. Alcalde y cabildo guadalcanalense Hnos. Mayores y Hnos. cofrades de las cofradías de Guadalcanal y dignísimo de Guadalcanal.

Hoy me toca presentar al nuevo pregonero de la Semana Santa 2008, que curiosamente, es un hermano mayor que yo. Voy a tratar de describirlo tal y como es ya que hace sesenta y cuatro años que lo conozco.

Salvador, hijo de Joaquín y Casilda, es el quinto de una familia de nueve hermanos, de los cuales, faltan hoy día, Salvador-Juan y Carlos Maria. Nació un 28 de marzo de 1940 en Castilleja de La Cuesta, provincia de Sevilla, (donde falleció el conquistador Hernán Cortes), pero no se pudo comer las célebres tortas de Inés Rosales, porque a los seis meses de vida sus padres y hermanos mayores vinieron a vivir a Guadalcanal, pueblo donde vivió sus años infantiles y juveniles, y que le dejaron una gran marca en su vida; por lo cual lleva siempre a Guadalcanal en su corazón.

En Guadalcanal fue un "crack", pues le dio el sobrenombre de los "botis" a la familia Isern Anglada. Cuando jugábamos al salto del moro era el que siempre derribaba al burro. Pero Salvador era tan inquieto, que junto a Miguel Chaves y otros se dedicaron a derrumbar el molino de la cava.

Otra travesura era jugar a la pelota en el Palacio, (lugar prohibido y vigilado por el guarda, que si mal no recuerdo se llamaba Miguel), un día Salvador puso una cuerda entre farola y farola, para evitar que nos cogiera, cosa que resultó, pues el guarda no vio la cuerda y se cayó, dándose un soberano "porrazo", Los municipales le cercaron dándose a la fuga, gracias a que apareció su amigo Ángel Crespo, que venia embalado con una bicicleta y le grito: ¡¡¡Salva salta!!! Y así es como escaparon ambos por la calle Palacio.

Todas estas travesuras propias de nuestro tiempo, el jefe de los municipales, nuestro añorado Pipolillo (el terror de los chiquillos), se encargaba de comunicárselas a nuestro padre, el cual, llamaba a Salvador, que con astucia, le cogía las manos a mi padre mientras le iba diciendo: "papá yo no he hecho nada déjeme que le explique la verdad, porque a Usted yo no le digo mentiras", y eso lo iba repitiendo una y otra vez, hasta que mi padre se iba calmando, y Salvador no recibía ninguna caricia.

Salvador estudió con las Hnas, de las Doctrina Cristiana, después fue con don Juan Campos, ¡gran pedagogo!. Después pasó con Dn Francisco Oliva y Dn. Salvador Rodríguez, a los trece años fue interno a un colegio de carmelitas en Córdoba, de donde ya vino bastante, cambiado yo diría, "civilizado". A los catorce años lo enviaron a Barcelona, a seguir el ejemplo de sus hermanos mayores Esteban Maria y Javier Maria a una residencia de los PP. Teatinos para continuar estudiando y empezar su vida laboral. Empezó en los Laboratorios Ciba, pero a los 18 años quiso cambiar de aires y emigró a Alemania, pero se encontró con el obstáculo de su "santa madre" y de su padre quienes no querían darle permiso para ir a Alemania, por distintas razones: mamá porque lo quería tener a su lado, y papá porque quería que acabase los estudios. Al final, Salvador con sus ideas fijas y su astucia logró su permiso para poder viajar. Él no sabe lo triste que dejó a sus padres y hermanos pequeños. La aventura alemana duró más de cuatro años, en los que estuvo sin volver y en donde se dedicó a trabajar en Mannheim, Ludwigshafen/Rh. Colonia, Hamburgo. Essen y Berlín y con el dinero que ganaba se dedicaba a conocer Europa, hasta llegar a meterse en Rusia, cuando en el pasaporte español decía: "todos los países excepto Rusia y los países satélites"; pero a Dios gracias todo fue bien para él y de todo su sacrificio y espíritu de trabajo, en el resto de su vida encontró su recompensa.

Cuando volvió de su aventura por Alemania, le llegó la hora de decir "Sí nena Sí" pues encontró una Castellana de Miranda del Ebro de la cual, valoró sus bellezas físicas y sobre todo, su personalidad y sus convicciones morales, y así por el año 1967 contrajeron matrimonio y empezaron a formar su familia, la cual, fue bendecida por Dios con cinco hijos extraordinarios, de los cuales falta nuestro querido Nacho que desde el cielo estará con mucha alegría junto al resto de los

difuntos de la familia en el Pregón que su padre va a pronunciar de aquí unos momentos en su querido pueblo de Guadalcanal.

En el año 1989, año de la caída del muro de Berlín, no dudó ni un momento en ir hasta allí con la compañía de su inseparable y entrañable hijo Nacho (El campeón). Allí compraron un pico, y al estilo del molino de la cava derribaron todo lo que pudieron.

A pesar de que los hijos crecían, los viajes no se reducían, ya el coche era elástico y todos cabían. Yo creía que Salvador había estado ya en los cinco continentes, y sí así es, pero todavía le faltaba uno el sexto: Así, en el año 2000, en Semana Santa se fue al Polo Norte geográfico y por Navidad al Polo Sur geográfico, en el cual tuvo algún problemilla físico, pero como que sarna con gusto no pica (además yo nunca le he oído quejarse de nada) y como que además tuvo la enorme satisfacción de colocar una pancarta con el nombre de Guadalcanal y otra con el nombre de viva "er betis manque pierda", moralmente ha conseguido un GUINESS por ser el primer español con sesenta años que ha conseguido estar en los dos polos geográficos en el mismo año. Pero el penúltimo viaje, ya que nunca se puede decir el ultimo, y en el cual, yo le he prometido acompañarle y nos gustaría que vinieran todos los guadalcanalenses que pudieran, sería visitar la isla de Guadalcanal. Sería un viaje extraordinario y un gran homenaje a nuestro querido paisano Ortega y Valencia.

Como veis la vida de Salvador está llena de aventuras, todas ellas conseguidas a base de voluntad y espíritu de sacrificio, nadie le ha regalado nada y él nos ha regalado mucho. Él por Guadalcanal, yo se que junto con nuestro inolvidable amigo Andrés Mirón (que en el cielo esté) y su inseparable amigo e Historiador de Guadalcanal Pepe Álvarez han trabajado en cosas de tipo cultural para nuestro querido pueblo. Pero a pesar de todo lo que os he explicado siempre hay cosas que se quedan en el tintero, hay algo que no se me puede olvidar y es que Salvador ha sido un buen hijo, un buen hermano, un buen marido, un buen padre, un buen tío, y ahora le toca ser un buen abuelo, y también un buen amigo de sus amigos en cualquier lugar del mundo, pero sobre todo, a los de Guadalcanal, yo se por boca de mucha gente los favores que han recibido de él, cosas que Salvador nunca me ha contado.

El es un hombre que, lo que da la mano derecha, nunca lo sabrá su mano izquierda, tiene unos valores humanos inconmensurables y unas convicciones morales que yo particularmente y sanamente le envidio, pero lo mejor de Salvador es su corazón, es tan grande que caben hasta los que no le quieren, los problemas de los que le queremos se los hace suyos, y siempre les encuentra solución y todo esto que os explico los que le conocéis sabéis que no exagero pero como soy de Guadalcanal y dicen "Pa esagerar los de Guarcana" os diré que su corazón es tan grande que cabe todo nuestro

pueblo entero, y sin más preámbulos paso a presentaros al nuevo pregonero de Nuestra Querida Semana Santa 2008 a mi querido hermano **Salvador María Isern Anglada.** Recibámosle todos con un cariñoso aplauso.

## PREGÓN DE LA SEMANA SANTA DE GUADALCANAL AÑO 2008



LEIDO POR SALVADOR ISERN ANGLADA

vdo. Señor Cura Párroco:
Dignísimas autoridades:
Hermanos mayores y Juntas de Gobierno de las Hermandades de
Penitencia, de Gloria y de la Hermandad de la Santísima Virgen de Guaditoca,
Costaleros, Capataces, Nazarenos, Pregoneros, Camareras, Hermanos cofrades y
todos los que disfrutáis de una Paz eterna en el reino de los Cielo y que tanto
hicisteis por nuestro Semana Mayor, amigos todos.

Es para mí un gran honor, y a la vez una osadía, dirigirme a Vds., ocupando esta tribuna y hacer de pregonero sabiendo que otros lo harían mejor que yo. Sepan que salvo la voluntad y mi gran amor por nuestra Semana Santa no tengo otro mérito.

Es muy probable que dadas las circunstancias y la carga emocional que llevo en el recuerdo de mis padres, mi hermano Carlos-María y mi hijo Ignacio-

María, tan unidos a la Semana Santa de Guadalcanal, no me permita hacer el pregón con la serenidad que este acto requiere.

También quiero y debo agradecer, a mi hermano Joaquín-María que me ha precedido en el uso de la palabra con voluntad, entusiasmo y su profundo amor por la Semana Santa de su Guadalcanal natal (su paraíso terrenal), sus palabras de apoyo a mi persona que no pueden ser objetivas al estar dictadas por el amor fraternal. También quiero extender mi agradecimiento a todos los asistentes que con su presencia me estimulan y también a los ausentes que con su recuerdo y mensajes me devuelven a la infancia, particularmente a mi mujer, mis cuñadas y mis hijos que se han desplazado desde Barcelona con la misma ilusión de cada año cuando venimos a la Semana Santa, a nuestros entrañables amigos Pepe y Ana que se han desplazado desde Madrid y otros muchos que no enumero para no dejarme a ninguno, gracias, muchas gracias.

La mayoría de los aquí presentes solo me conocéis por referencia. Es normal, en el año 1958, es decir hace 50 años la familia Isern Anglada, más conocida por los Botis, nos ausentamos a Parets del Valles, Barcelona, digo nos ausentamos, porque cada año volvemos en Semana Santa a la calle Santa Ana en la antigua Bagatela y molino de zumaque.

De los nueve hermanos siete nacimos en Andalucía. A mi me tocó Castilleja de la Cuesta, en la calle Real, en la antigua fábrica de las tortas Inés Rosales, a orillas del Guadalquivir el 28 de marzo de 1940. Con seis meses llegué a Guadalcanal, aún andaba a gatas cuando fui al Convento donde hice las delicias de las Hermanas de la Doctrina Cristiana. Por haber contraído mi madre las fiebres de malta, no podía estar con ella; por miedo al contagio, mis hermanos se cuidaban de subirme y bajarme por las calles Milagros y Granillos. En el Colegio del Espíritu Santo permanecí hasta los siete años, allí fueron mis primeros balbuceos que me fortalecieron en la Fe, que recibí de mis padres en un hogar de grandes convicciones morales y religiosas donde cada día se rezaba el Santo Rosario. Yo creo que es en la familia donde más se aprende y queda el poso para toda la vida. También aprendí valores que son imprescindibles para saber discernir entre el bien y el mal, a leer, escribir, respetar, amar y sentir la alegría y felicidad propias de la edad.

Las madres me tenían un gran cariño, no fui precisamente un niño modélico... por ello me pasé muchas horas en la Covacha y otras amarrado a la pata de la mesa de la madre Angelita, ¿Qué hacía?. Pues esconderme en el pilón, pelearme con algún amigo, subirme al laurel del claustro, tocar la campana o tirar con el tirachinas papelitos manchados de tinta, pero las hermanas eran "guais", como dice ahora la gente joven. Por ello, siempre les tengo presentes en mis oraciones.

Ya más maduro con siete años fui a la escuela de Don Juan Campos Navarro, gran maestro del que guardo un grato recuerdo, después continué con Don. Francisco

Oliva. Hasta la edad de 13 años fui uno de los predilectos de nuestro añorado Pipolillo, el Molino de la Cava era una pieza de museo y nos empeñamos en tirarlo al suelo, utilizando las lanzas y espadas de los romanos de la Hermandad de la Soledad y Santo Entierro. También jugábamos al pincho, la billarda, el aro y los bolindres o bolis. Admirábamos a los cazadores de lobos que colgaban las piezas en el balcón del casino, sería muy largo explicar las vivencias y los bellos recuerdos y anécdotas de aquellos tiempos, con tantos amigos de siempre y para siempre, Ángel Crespo, Emilio Gordón, Adrián Sabido, Jesús Mirón, Miguel Chaves, Jesús Quintero, Paco y Pepe Yanes, imposibilitado, con él compartía largas horas leyendo tebeos del Guerrero del antifaz y Pedro Alcázar y Pedrín también con Julián Barragán, José Muñoz, Andrés Mirón , Pepe Álvarez y un largo etc.

En casa convivían con nosotros tres hermanos más: Pepe Guerrero, un sanluqueño simpático que vino con mis padres desde la Farmacia de Sanlúcar de Barrameda, Rafael Calado, más serio, que más tarde profesó en La Orden de San Jerónimo, con el nombre de Fray Rafael de Guadalcanal, fue Prior del Monasterio de Yuste, y que el pasado mes de enero Dios lo llamó a su Reino y nuestro primo Josep Ferré Anglada muy amigo de Cándido Fernández (Ródez), los introductores de la fotografía y el cine en Guadalcanal, tres personas extraordinarias, de quienes aprendimos mucho.

Otros recuerdos inolvidables; los paseos por Los Mesones, en dirección contraria hombres y mujeres, en verano en El Palacio y las ferias en El Coso, las Romerías, las Cruces de Mayo, las nevadas, el brasero, la badila, las cabrillas, los sabañones en invierno, la Estación con los viajes en el ómnibus y el mixto, el regreso con el entrañable Carmelo Valverde. Viajes que eran todo una aventura.

En casa todos los hermanos teníamos una gran ilusión por la Semana Santa, cuando éramos pequeños el cirio y el capirote daban pie a pequeñas batallas, cosa que enojaba a nuestro padre, que nos recordaba que el Nazareno era un penitente que acompaña a Jesús para dar testimonio de la Fe en Cristo. Por eso, como no lo entendíamos el mayor castigo era no vestir de nazareno. Al hacernos mayores fuimos comprendiendo lo que significaba y en más de una ocasión las lágrimas de emoción al ver la entrada o salida de las Cofradías afloraban en nuestras mejillas. Es algo que te marca para toda la vida, para nosotros acompañar la procesión era una gran alegría y pasar toda la noche de Jueves al Viernes Santo sin dormir, era una experiencia inenarrable. Nuestros hijos e hijas han sentido y sienten la misma ilusión hasta el punto que alguno ha hecho de costalero y todos de nazarenos. Esto hace de este lugar único e inolvidable, platónico y quijotesco...

Después de estos bellos recuerdo de la infancia, tal vez de una manera algo deshilvanada, permitidme ahora que rinda un homenaje póstumo a la figura de mi padre: JOAQUIN ISERN FABRA, un catalán muy español, que llegó a esta villa el día uno

de Septiembre de 1940 con su mujer y cuatro hijos, que la mayoría de los aquí presentes no le conocisteis y los que le conocieron nunca le entendieron.

Mi deseo e ilusión es darle voz a él que es el verdadero Pregonero de esta Semana Santa 2008. Nació en Gerona en el año 1902 en el seno de una familia católica, muy tradicionalista, estudió Magisterio al igual que su padre, y ejerció en Barcelona de Maestro. Más tarde se licenció en Farmacia y comenzó Medicina, pero un principio de tuberculosis (el cáncer de aquel tiempo) le hizo abandonar la carrera. En abril de 1930 se trasladó al Principado de Andorra donde fundó la Farmacia Internacional, que aún existe, la primera de Andorra. En enero del año 1931 se casó con Doña Casilda Anglada Tomás cuyo matrimonio bendijo Dios con nueve hijos, los dos mayores Esteban y Salvador (que falleció) nacieron en Andorra.

Por ser católico fue encarcelado junto con los que representaban la pasión del Señor en la población barcelonesa de Olesa de Montserrat. Decidieron trasladarse a Sanlúcar de Barrameda, Cádiz, en marzo del año 1936 donde nacieron Maria y Javier. En el año 1938 fue encarcelado por firmar un manifiesto a favor de la Monarquía tradicionalista. En el año 1939 se trasladó a Sevilla como director del diario La Unión, residiendo en Castilleja de la Cuesta, donde nací yo. El uno de septiembre de 1940, como he dicho antes, se trasladó a Guadalcanal a la Farmacia de Don Alberto de la Hera, en la antigua calle San Sebastián, hoy Don Juan Campos, donde nacieron los cuatro hijos pequeños: Joaquín, Carlos, José María y Luis. Su llegada a Guadalcanal después de la guerra incivil, en la época del racionamiento no fue nada fácil. Por eso a pesar de la Farmacia tuvo que dedicarse a otras actividades como Corredor de comercio, fuera de Guadalcanal.

Las autoridades locales no entendían que hacía en este pueblo un catalán que medía 1,96 metros y además era muy leído con una gran formación académica. Por ello la Guardia Civil solicitó informes. Su relación con Don Juan Romero Oviedo y Don Félix curas párrocos fue siempre cordial. En sus ratos libres se dedicó a investigar la Historia de Guadalcanal en el Archivo de Indias de Sevilla y otras fuentes, en la Revista de Feria escribió con pseudónimo varios artículos y publicó el descubrimiento de la isla de Guadalcanal por nuestro preclaro Don Pedro Ortega Valencia. Era persona muy idealista y poco comprendida y le costó adaptarse a la vida, costumbres y fiestas de este pueblo. Muy al contrario de su mujer, Doña Casilda que enseguida hizo amistades y se integró en la cultura andaluza y era muy admiradora de las cantantes de aquel tiempo: Juanita Reina, Lola Flores, etc. Creo que hasta el acento de Guadalcanal se le pegó con ese hablar cantarín que tenemos los de aquí.

En el año 1958 vendió la Farmacia al compañero Don Enrique Gómez-Alvarez Soriano y se trasladó con los cuatro hijos pequeños a la población de Parets del Valles (Barcelona) fundó una nueva farmacia, en donde durante varios años trabajó como auxiliar nuestro amigo y paisano Pepe Parrón. Dicha Farmacia hoy la continua su hijo Luis María mi hermano pequeño. En mayo de 1962 es propuesto para Alcalde de Parets del valles sin consulta previa que más tarde aceptó, por ser un compañero y amigo de la infancia, tradicionalista como el, quien le pidió que aceptara el cargo.

Como alcalde consiguió entre otras cosas, la construcción de un Patronato de Enseñanza Media que hizo posible estudiar el bachillerato. También ejerció como gestor Administrativo. En 1986 con 84 años se doctoró en Historia de la Farmacia por la Universidad de Barcelona. Escribió diversos libros sobre las guerras carlistas, toponimia y temas históricos, así como una biografía sobre Poncio Pilato, que fue finalista en un premio literario y uno de los primeros libros autorizados a publicarse en lengua catalana. Falleció en Barcelona en marzo de 1988.

Le costó mucho aceptar nuestra Semana Santa. Su formación religiosa era muy teologal. Para él existían otros valores, no comprendía como solo en Semana Santa la gente se acercaba a Dios y el resto del año no iban ni a misa, la veía más como folclore, pero 18 años dan para mucho y la relación con gente de bien, le hicieron ver que era otra manera de ser. En el año 1956 escribió un libro sobre el Juicio de Jesús que dedicó a los austeros Cofrades de las Hermandades de la Pasión de Jesús que piadosamente acompañan a su Cristo con túnica de penitencia, en los días de dolor de la Semana Santa y que fue terminado de escribir en Guadalcanal en la fiesta de Sto. Tomás de Aquino.

Sin más preámbulos os introduzco con las cofradías, hermandades y el prólogo del libro "JESUCRISTO, su proceso ante el sanedrín judío y el Tribunal romano.

El mejor homenaje al autor, es leerlo, entenderemos mejor nuestra Semana Santa.

## HERMANDAD DEL SANTÍSIMO CRISTO DEL AMOR Y NTRA. SRA. DEL ROSARIO Y DE LA PALMA.



Domingo de ramos: Comienza la Semana Santa.

La Hermandad conocida popularmente de la Borriquita, es muy simpática y alegre. Jesús con los niños, con un bonito nombre: Cristo del Amor. Los hombres le aclaman, después le niegan como Pedro, "antes que el gallo cante me negaras tres veces", o ante Pilato: "a quien queréis que suelte a Jesús o Barrabas?". Los respetos humanos, ¡qué lección nos da para meditar!

#### Entrada triunfal en Jerusalén

Al día siguiente una gran muchedumbre de gentes que habían venido a la fiesta, habiendo oído que Jesús estaba para llegar a Jerusalén, cogieron ramos de palmas y salieron a recibirle, gritando: ¡Hosanna!, ¡bendito sea el que viene en el nombre del Señor, el Rey de Israel!.

Halló Jesús un jumentillo y montó en él, según está escrito. No tienes que temer, hija de Sión: mira a tu rey, que viene sentado sobre un asnillo. Los discípulos por entonces no reflexionaron sobre esto; más cuando Jesús hubo entrado en su gloria, se acordaron que tales cosas estaban escritas de Él, y que ellos mismos las cumplieron

Y la multitud de gentes que estaban con Jesús cuando llamó a Lázaro del sepulcro y le resucitó de entre los muertos, daba testimonio de Él. Por esta causa salió tanta gente a recibirle, por haber oído que había hecho este milagro. En vista de lo cual,

dijéronse unos a otros los fariseos: ¿Veis cómo no adelantamos nada? He aquí que todo el mundo se va en pos de Él.

# HERMANDAD DEL COSTALERO. CRISTO DE LA HUMILDAD Y PACIENCIA SENTADO EN LA PEÑA Y MARÍA SANTÍSIMA DE LA PAZ.



El Señor sentado en la Peña, la noche del Miércoles Santo subía al barrio de Santa Ana, nuestro barrio; ¡que fortaleza y valor le ponen los costaleros, hay que sentir mucho amor!

#### Comienza el juicio ante el tribunal romano.

Por eso, Pilato salió afuera, y les dijo: ¿Qué acusación traéis contra este hombre? Respondieron y dijéronle: Si éste no fuera malhechor, no le hubiéramos puesto en tus manos. Replicóles Pilato: Pues tomadle vosotros, y juzgadle según vuestra ley. Los judíos le dijeron: A nosotros no nos es permitido matar a nadie. Con lo que vino a cumplirse lo que Jesús dijo, indicando el género de muerte de que había de morir.

Oído esto, Pilato entró de nuevo en el pretorio y llamó a Jesús, y le preguntó: ¿Eres tú el rey de los judíos? Respondió Jesús: ¿Dices tú eso de ti mismo, o te lo han dicho de mi otros? Replicó Pilato: ¿Qué, acaso soy yo judío? Tu nación y los pontífices te han entregado a mi: ¿Qué has hecho? Respondió Jesús: Mi reino no es de este mundo; si de este mundo fuera mi reino, claro está que mis gentes me habrían defendido para que no cayese en manos de los judíos; mas mi reino no es de acá. Replicóle a esto Pilato ¿con qué tú eres rey? Respondió Jesús: Así es, como dices: yo soy rey. Yo para esto nací, y para esto vine al mundo, para dar testimonio de la verdad: todo aquel que pertenece a la verdad, escucha mi voz. Dícele Pilato: ¿Qué es la verdad?

Y dicho esto, salió por segunda vez a los judíos, y les dijo: Yo ningún delito hallo en este hombre.

## HERMANDAD DE LA SANTA VERA CRUZ. SANTÍSIMO CRISTO AMARRADO A LA COLUMNA Y SANTÍSIMA VIRGEN DE LA CRUZ



El amarrado a la columna

Cuando pasas por Santa Ana. acompañando la Santísima Virgen de la Esperanza, y te detienen por unos momentos, ante nuestra casa, en el silencio de la noche, se me hace larga la espera, porque quiero sentir, decir al capataz: ¡AL CIELO CON ELLA!

Jesús es llevado al cuarto del potro y le atan las manos a la argolla que hay en la parte baja de la columna, con el fin de que el vientre descanse encima de ella y quede tensa la piel de la espalda. Antes lo han desnudado y empiezan los azotadores a dejar sentir los flagelos en aquellas resignadas espaldas, siguiendo la orden del lictor. Cuenta el centurión los azotes (15), y cuando ha terminado lo desata y lo colocan de pie. Un soldado, descarado le echa su clámide encarnada encima las espaldas; otro, con espinos de azufaifo, le ha improvisado una corona y de una caña verde cortan un trozo a medida del cetro, y se lo ponen en la mano. En tal estado lo sientan en un taburete y se acercan a El y le dicen burlesca y despreciativamente: ¡Salve, oh rey de los judíos! Y le dan bofetadas y cañazos sobre la corona, que le hace brotar sangre de su sagrada frente. Jesús con la testa embermejada y vestido de este befa, va a ser sacado nuevamente fuera, por orden

del pretor romano, exhibiéndolo ante el tumulto de gentes ávidas y sedientas de venganza y ensañamiento. Pilato se asoma nuevamente al atrio y les repite:

-Yo, por tercera vez os digo, que no hallo delito alguno en este hombre, pero os lo mostraré por si en tal situación os da lástima.

# HERMANDAD DE NUESTRO PADRE JESÚS CON LA CRUZ A CUESTAS Y MARÍA SANTÍSIMA DE LA AMARGURA Y SAN JUAN EVANGELISTA.



**PADRE JESUS** 

¡Cuantos bellos recuerdos, y noches sin dormir, parar verte salir, pero que feliz!

Nuestro nieto Simón Maria pronto nos ayudará a llevar la cruz de Padre Jesús, como Simón de Cirene.

He aquí que os lo saco fuera, para que reconozcáis que yo no hallo en Él delito alguno. Salió, pues Jesús, llevando la corona de espinas y revestido del manto de púrpura. Y les dijo Pilatos: Ved aquí al hombre. Luego que los pontífices y sus ministros le vieron, alzaron el grito, diciendo: ¡Crucifícale, crucifícale!. Díceles Pilato: Tomadle allá vosotros y crucificadle: que yo no hallo en Él crimen. Respondieron los judíos: Nosotros tenemos una ley, y según esta ley debe morir, porque se ha hecho Hijo de Dios.

Cuando Pilato oyó esta acusación, se llenó de más temor. Y volviendo a entrar en el pretorio dijo a Jesús: ¿De dónde eres tú? Más Jesús no le respondió

palabra. Por lo que Pilato le dice: ¿A mi no me hablas?; pues, ¿no sabes que está en mi mano el crucificarte, y en mi mano está el soltarte? Respondió Jesús: No tendrías poder alguno sobre mi, si no te fuera dado de arriba. Por tanto, quien a ti me ha entregado, es reo de pecado más grave.

Entones se le entregó para que le crucificasen. Apoderándose, pues de Jesús y le sacaron fuera.

Al salir de la ciudad encontraron a un hombre natural de Cirene, llamado Simón al cual obligaron a que cargase con la cruz de Jesús.

# HERMANDAD DE LAS TRES HORAS: SANTÍSIMO CRISTO DE LAS AGUAS Y MARÍA SANTÍSIMA DE LOS DOLORES.



#### JESUS CRUCIFICADO

Se que esta cofradía sale el sábado, pero sigo la tradición.

Señor tu Muerte es dignidad. Pero muchos no podemos vivir con dignidad, permítenos Señor morir con dignidad.

Fue caminando hacia el sitio llamado el Calvario, y en hebreo Gólgota: donde le crucificaron, y con Él a otros dos, uno a cada lado, quedando Jesús en medio. Escribió, asimismo, Pilato un letrero y púsole sobre la cruz. En él estaba escrito: **JESUS NAZARENO, REY DE LOS JUDIOS.** 

Este rótulo lo leyeron muchos de los judíos: porque el lugar en que fue Jesús crucificado estaba contiguo a la ciudad, y el titulo estaba en hebreo, en griego y en latín. Y los pontífices de los judíos representaban a Pilato: No has de escribir: Rey de los

judíos, sino que Él ha dicho: Yo soy el rey de los judíos. Respondió Pilato: Lo escrito, escrito está.

Entre tanto, los soldados habiendo crucificado a Jesús, tomaron sus vestidos (del que hicieron cuatro partes: una para cada soldado) y la túnica, la cual era sin costuras, y de un solo tejido de arriba abajo. Por lo que dijeron entre si: No la dividamos, mas echemos suertes para ver de quien será. Con lo que se cumplió la Escritura, que dice: Partieron entre si mis vestidos, y sortearon mi túnica. Y esto es lo que hicieron los soldados.

# HERMANDAD DEL SANTO ENTIERRO. CRISTO YACENTE Y LA SANTÍSIMA VIRGEN DE LA SOLEDAD.



Entierro de Jesús

Cuando callas y no me miras, pienso en lo terrible que sería si, sin mirarme, me hablaras. Por eso, y otras cosas, tu silencio me da vida.

Yo no le temo a la muerte.

Que la muerte es natural.

Solo le temo a la cuenta.

Que a Dios le tengo que dar

La madre Angelita me hizo aprender esta poesía, que me ha servido de guía en la vida.

He tenido varias veces la muerte cerca, y no la he temido, por eso creo: ¡Temer a la muerte es temer a la vida!. Jesús nos da esa fortaleza y un ejemplo.

Su Santidad Juan-Pablo II nos repetía ¡No tengáis miedo!

José natural de Arimatea, que era discípulo de Jesús, bien que oculto por miedo de los judíos, pidió licencia a Pilato para recoger el cuerpo de Jesús; y Pilato se lo permitió.

Con eso vino, y se llevó el cuerpo de Jesús. Vino también Nicodemo, aquel mismo que en otra ocasión, había ido de noche a encontrar a Jesús, trayendo consigo una confección de mirra y de áloe, cosa de cien libras. Tomaron, pues, el cuerpo de Jesús, y bañado en las especies aromáticas lo amortajaron con lienzos, según la costumbre de sepultar de los judíos. Había en el lugar donde fue

crucificado, un huerto; y en el huerto, un sepulcro nuevo, donde hasta entonces ninguno había sido sepultado. Como era la víspera del sábado de los judíos y este sepulcro estaba cerca, pusieron allí a Jesús.

#### HERMANDAD DE CRISTO RESUCITADO



Cristo ha Resucitado: ¡ALELUYA, ALELUYA, LLOREMOS DE ALEGRIA! Dios mío, que nunca sepamos la importancia de ser felices.

El primer día de la semana, al amanecer, cuando todavía estaba oscuro, fue Maria Magdalena al sepulcro; y vió quitada de el la piedra.

Y, sorprendida, echó a correr, y fue a estar con Simón Pedro, y con aquel otro discípulo amado de Jesús, y les dijo: Se han llevado del sepulcro al Señor, y no sabemos dónde le han puesto.

Con esta nueva, salió Pedro y el dicho discípulo y encaminándose al sepulcro, corrían ambos a la par, más este otro discípulo corrió más aprisa que Pedro, y llegó primero al sepulcro. Y habiéndose inclinado vió los lienzos en el suelo, pero no entró. Llegó tras él Simón Pedro y entró en el sepulcro, y vió los lienzos en el suelo, y el sudario que habían puesto sobre la cabeza de Jesús, no junto con los demás lienzos sino separado y doblado en otro lugar. Entonces el otro discípulo que había llegado primero al sepulcro, entró también, y vio y creyó: porque aún no habían entendido de la escritura que Jesús debía resucitar de entre los muertos. Con esto, los discípulos se volvieron otra vez a casa.

Entre tanto, Maria estaba fuera, llorando cerca del sepulcro. Con las lágrimas, pues, en los ojos, se inclinó a mirar al sepulcro: y vió a dos ángeles vestidos de blanco,

sentados, uno a la cabecera y otro a los pies, donde estuvo colocado el cuerpo de Jesús. Dijeronle ellos: Mujer, ¿Por qué lloras? Respondiéndoles: Porque se han llevado de aquí a mi Señor, y no sé dónde le han puesto.

Dicho esto, volviéndose hacia atrás, vió a Jesús en pie: mas no conocía que fuese Jesús. Dícele Jesús: Mujer, ¿Por qué lloras? ¿a quién buscas? Ella, suponiendo que sería el hortelano, le dice: Señor, si tú le has quitado, dime dónde lo pusiste; y yo me lo llevaré. Dícele Jesús: María. Volviese ella, y le dijo: Rabonni (que quiere decir Maestro mío). Dícele Jesús: No me toques, porque no he subido todavía a mi Padre; mas anda, ve a mis hermanos, y diles: Subo a mi Padre y vuestro Padre, a mi Dios y vuestro Dios.

Fue, pues Maria Magdalena a dar parte a los discípulos, diciendo: He visto al Señor, y me ha dicho esto y esto.

Y para finalizar:

Con el recuerdo de Andrés Mirón.

Anoche cuando dormía
En mi casa de Santa Ana
Miré por la ventana
Y vi tu casa vacía
Era una noche clara
Con estrellas por doquier
Y mi mente repasaba
Los recuerdos del ayer
ya nunca será lo mismo
Pero tú siempre estarás
Con la Virgen de Guaditoca
Que nunca nos dejará

Mira si tiene salero,
Que mañana,
Sea yo el pregonero,
Como tú lo fuiste ya
Somos mas gudalcanalenses
Que la espadaña del reloj
Yo nací en Castilleja
Y tu en Guadalcanal,
Pero nuestros mutuos recuerdos
Siempre serán los de acá
Y a nuestra Semana Santa
Nunca hemos de faltar

¿Te acuerdas Andrés? La noches del Jueves Santo Cuando se escucha el silencio Y la luna llena, ilumina Nuestro barrio de Santa Ana

Con cornetas y tambores
la Virgen de la Esperanza
La suben los costaleros
Y le dicen tantas cosas
Que no se pue aguantar
La emoción es tan fuerte
Que hasta me hacen llorar
Y el capataz muy seguro
Le habla a los costaleros
Se concentra, mira al cielo
y dice:
¡AL CIELO CON ELLA!

Es una frase muy bella Muy sentida y cariñosa Que los que están allí arriba No desean otra cosa Y siento con mucha fuerza Dentro de mi corazón A nuestros seres queridos Que nos piden con amor Que volvamos cada año Sin prisa y con ilusión Para que nuestra Semana Santa Siga siendo la mejor Costaleros, Capataz Os lo pido con fervor Que no me voy de mi pueblo Sin que se lo diga yo:

Nacho, Carlos, Andrés, Decid muy fuerte conmigo. ¡AL CIELO CON ELLA! Y que nos perdone Dios